

Unser Wahlmanifest 1975 erwähnt im Rahmen der dringend in Angriff zu nehmenden Massnahmen um die Arbeitssicherheit und Aufrechterhaltung der Kaufkraft zu sichern:

"Verkürzung der Arbeitszeit und Abbau der Schichtarbeitszeit in allen von der Rezession bedrohten Branchen".

Heute wo zahlreiche Arbeiter die Spesen der Wirtschaftskrise machen, wo das Patronat eine Zunahme der Arbeitslosigkeit für diesen Winter ankündigt, würde die rasche Einführung der 40 Stundenwoche die globale Antwort zu diesem Problem bringen, denn die Verkürzung der Arbeitszeit würde die Verteilung der vorhandenen Arbeit unter alle Arbeiter erlauben.

Heute ist die Schweiz eines der europäischen Staaten in welchen am meisten gearbeitet wird. Die Länge des Arbeitstages, die Erhöhung der Produktivität (+ 10 % in den 2 letzten Jahren laut Prof. Küng - St. Gallen), setzen die Gesundheit der Arbeiter immer mehr in Gefahr. Um ihre physische und psychische Gesundheit zu wahren, haben sie auch die Waffe der Arbeitszeitverkürzung zu ihrer Verfügung.

Heute würde dieser Abbau der Arbeitszeit die Verlängerung der Freizeit erlauben, den Arbeitern die Möglichkeit geben ihre ausserberuflichen Interessen zu erweitern. Solange der Arbeiter nach seinem 9 stündigen Arbeitstag erschöpft ist, wird es ihm nicht möglich sein, irgendwelchen bereichernden Freizeitbeschäftigungen nachzugehen.

Heute trotz der enormen Reserven, die in den letzten Jahren durch das Kapital angehäut wurden, lehnen Patronat und Bundesrat es ab in welcher Art es nur sei über die Arbeitszeitverkürzung zur Sache zu kommen. Dies unter dem Vorwand, dass diese Verkürzung unsere Wirtschaft in Schwierigkeiten bringen würde. Im Jahr 1919 ist aber die 48 Stundenwoche im Zwischenraum von 9 Monaten eingeführt worden (von 56 auf 48 Stunden). War wohl die wirtschaftliche Situation besser zu jener Zeit? Nein, aber die entschlossene Haltung der Arbeiter in ihren gerechtfertigten Forderungen, ihre Solidarität im Kampf, ihre Kraft in der Druckausübung, hat diesen Abbau der Arbeitszeit ermöglicht.

Heute soll es ebenso sein. Die Arbeiter haben jetzt die Kosten der Krise zur Genüge ertragen, und die Einführung der 40 Stundenwoche ist eine Antwort auf die Folgen dieser Krise. Die grösste Einigkeit über die Initiative, über die am 5. Dezember abgestimmt wird, ist unerlässlich. Eine starke Stimmabstimmung, wenn auch nur minoritär, wird die Verhandlungen der Kollektivarbeitsverträge fördern und den Weg zu einer neuen Gemeinschaftsaktion der Arbeiterklasse vorbereiten. Diese Gelegenheit wird uns durch die soeben lancierte Initiative des S.G.B. (U.S.S.) gegeben. Wie wir es in unserer Wahlbrochüre 1975 gesagt haben: "Die Arbeitssicherheit kann nur durch die Solidarität aller Arbeiter verwirklicht werden".

Heute wenn wir mit den Erklärungen unseres Programms konsequent sein möchten, müssen wir das Problem der 40 Stundenwoche sofort und für die gesamte Arbeiterklasse stellen.

---

SP (Wallis - Genf - Jura - Wadt - Neuenburg)

Notre manifeste électoral de 1975 mentionne dans le cadre des mesures urgentes à prendre pour assurer la sécurité de l'emploi et le maintien du pouvoir d'achat.

"Diminution du temps de travail et réduction du temps de travail par équipes dans toutes les branches menacées par la récession".

Aujourd'hui alors que de nombreux travailleurs font les frais de la crise économique, alors que le patronat annonce une recrudescence du chômage pour cet hiver, l'introduction rapide des 40 heures apporterait une réponse globale à ce problème, car la diminution du temps de travail permettrait la répartition du travail disponible entre tous les travailleurs.

Aujourd'hui la Suisse est un des pays d'Europe où l'on travaille le plus. La longueur de la journée de travail, la hausse de la productivité (+ 10 % ces deux dernières années selon le Professeur Kung de St-Gall) mettent de plus en plus en péril la santé des travailleurs. Pour défendre leur santé physique et psychique, ceux-ci ont aussi à leur disposition l'arme de la réduction du temps de travail.

Aujourd'hui cette diminution des heures de travail permettrait également d'accroître le temps des loisirs, de donner aux travailleurs la possibilité d'augmenter leurs centres d'intérêt. Tant que le travailleur sortira abruti par des journées de 9-10 heures, il lui sera impossible d'exercer des activités enrichissantes.

Aujourd'hui malgré les énormes réserves accumulées ces dernières années par le capital, le patronat et le Conseil Fédéral refusent d'entrer en matière de quelque façon que ce soit sur la réduction du temps de travail, prétextant que cette réduction mettrait notre économie à genoux. Or en 1919, la semaine de 48 heures a été introduite en l'espace de 9 mois (de 56 à 48 h.). La situation économique était-elle plus favorable ? Non, mais la détermination des travailleurs dans leurs légitimes revendications, leur solidarité dans la lutte, leur force de pression a permis cette réduction du temps de travail.

Aujourd'hui il doit en être de même. Les travailleurs ont suffisamment fait les frais de la crise, et l'introduction des 40 heures est une réponse aux conséquences de cette crise. L'unité la plus large autour de l'initiative qui sera votée le 5 décembre est indispensable. L'expression d'un fort vote, même minoritaire, facilitera la négociation des conventions collectives, et préparera la voie à une nouvelle action d'ensemble de la classe ouvrière, possibilité ouverte par l'initiative que l'USS vient de lancer. Comme nous le disions si bien dans notre brochure électorale de 1975:

"La sécurité de l'emploi ne peut être réalisée que par la solidarité de tous les travailleurs".

Si nous voulons être conséquents avec les déclarations de notre Programme, nous devons poser le problème des 40 heures immédiatement et pour l'ensemble des travailleurs.

---